

## Es ist was los am See...

### Kreuzlingen: Lama Wongdue erstellt vom 15. bis 21. August ein Sand-Mandala

Im Ulrichhaus in Kreuzlingen wird im August 2010 ein ganz spezielles Ereignis stattfinden:

Lama Wongdue Sangpo aus Lo-Manthang / Mustang (Nepal) wird eine Woche lang ein Sand-Mandala herstellen. Er ist ehemaliger Schulleiter der Klosterschule von Lo-Manthang, der Hauptstadt des kleinen tibetischbuddhistischen Königtums Mustang, welches heute zu Nepal gehört. Nach der Besetzung Tibets war Mustang aus politischen Gründen total von der Aussenwelt abgeschottet, erst seit 1992 findet eine vorsichtige Öffnung des Landes statt. Die Gründung der Klosterschule "Great Compassion Sakya Monastic School"1994 war ein wichtiger Schritt zum Erhalt der eigenen Identität und der tibetischen Kultur. Durch die Besetzung Tibets hat Mustang mit seinen Klöstern, Kunstschätzen, religiösen Festen und Bräuchen sehr an Bedeutung gewonnen. Sand-Mandalas haben im tibetischen Buddhismus eine uralte Tradition. Sie

werden auf streng rituelle Weise hergestellt und dienen zur Meditation, bzw. als Hilfe auf dem Weg zur Erleuchtung. Sie werden immer als Palast dargestellt, dessen Tore in die 4 Himmelsrichtungen gehen. Im Zentrum hält sich die transzendente Gottheit auf. Das Mandala will also dreidimensional verstanden werden.

Die UNESCO setzt sich sehr für den Erhalt um das Wissen bzw. die Herstellung von Mandalas ein. Diesem Ziel war auch eine Tagung in Bangkok gewidmet, an der Lama Wongdue im November 2007 als Vertreter Mustangs teilnehmen konnte. Lama Wongdue hat seine Ausbildung in Indien erhalten. Heutzutage kann die Ausbildung an der Klosterschule in Lo-Manthang absolviert werden. Gut 60 Jungen von 8 Jahren an besuchen die Schule. Mit der Herstellung des Mandalas möchte Lama Wongdue zum Fortbestand des Schulbetriebes und damit der tibetischen Kultur beitragen. Für alle Interessierten ist die Herstellung des Mandalas eine besondere Gelegenheit, sich mit einer fremden Kultur und einer anderen Religion auseinanderzusetzen. Nach seiner Fertigstellung wird



das Mandala wieder zerstört, ein Sinbild der Vergänglichkeit. Der Lama weilt auf Einladung der Pfarrei St. Ulrich und des Schulvereins Lo-Manthang in Kreuzlingen. Der Schulverein, ein gemeinnütziger Verein mit Sitz in der Schweiz, arbeitet seit 1999 konstruktiv mit der Klosterschule zusam-

Ort: Kreuzlingen, Gaissbergstrasse, Ulrichhaus

Öffnungszeiten: Sonntag, 15.00-18.00 Uhr, sonst täglich, 09.00-12.00 und 15.00-18.00 Uhr

#### Schlusszeremonie:

Samstag, 21. August, 15.00 Uhr Bildershow "Mustang, verborgene Land im Himalaya" Freitag, 20. August, 20.00 Uhr Eintritt frei, Kollekte

www.lo-manthang.ch info@lo-manthang.ch www.sandmandala.ch



## Karosserie & Lackierwerk Jäger

modernster Schadensbearbeitung

und Mietwagenservice!

**Ihre Fachwerkstatt** für Unfallinstandsetzung und Lackierarbeiten mit





## Karosserie Wir halten die Qualität hoch!

Durch die Zertifikation unseres Betriebes, erfüllen wir die hohen Anforderungen, des Qualitäts-Management Systems nach DIN ISO 9001. Fachbetrieb Dies gilt für alle in unserem Betrieb geleisteten Arbeiten.

Karosserie und Lackier-Meisterbetrieb Ernst-Sachs-Str.2 78467 Konstanz 1 : 07531 / 65360 Fax : 07531 / 68619

Am Ende der Obermarktgasse finden Sie eine romantische Oase eingezäunt von Lorbeerbäumen.

Der Duft der Jasmin-Sträucher, die Atmosphäre mit Kerzenscheir und das herrliche Essen werden Sie verzaubern. Das italienische Flair lässt Sie glauben, Sie verbrächten einen

Urlaubstag in der Toscana, fernab der Hektik des Alltags. Wir erwarten Sie mit Freuden.

# RISTORANTE



Untere Laube 47 · 78462 Konstanz www.pinocchio-konstanz.de, Tel. 07531/15777